

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,  
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.  
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 31 Julio 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

**Los inductores  
del atentado**

La Humanidad de nuestro tiempo siente que la vida es sagrada y no tolera los brutales atropellos de este gran principio que moralmente es el alma del Socialismo.

Prampolini

Las derechas españolas y sus órganos en la Prensa los periódicos subvencionados, hacen aspavientos y lanzan lamentaciones jeremiacas contra los atentados, que condenan de un modo insincero y egoísta, porque concretan su afectado espanto á un caso determinado: el en que se trate de uno de los suyos.

Nosotros, que consideramos el derecho á la vida como anterior y superior á todos los demás derechos, no limitamos nuestra protesta á un solo caso, aislado, acaso el que menos motivo de enojo merezca á las gentes imparciales, sino que lo extendemos á todos, así á aquel que se realiza en fábricas y minas, contra obreros, dándoles un jornal escaso y exigiéndoles una jornada de trabajo excesiva que acaba por depauperar sus organismos y entisicarlos, como á aquellos otros atentados contra la vida que se cometen enviando, para amparar la causa de cuatro plutócratas, á la juventud de una nación—á la juventud que no tiene seis mil reales, se entiende—á un matadero donde entrega su vida, unas veces á las balas enemigas, otras á las inclemencias del terreno y otras á la falta de agua y de alimentos que no se han preocupado en enviarles aquellos que les mandaron arrebatar la independencia de un pueblo extraño. Y si de los atentados, que condenamos, pasamos á descubrir sus inductores, no los hallamos, como las plañideras

á sueldo, en la voz sincera y honrada de aquellos que haciéndose eco de general sentir de una nación, hacen la advertencia de que la violencia provoca la violencia y la sangre llama la sangre, sino que á los inductores de los atentados los vemos en aquellos otros atentados contra el derecho, que constantemente vienen practicándose, y en los asesinatos cometidos al amparo de una ley, sobre injusta vulnerada, de hombres por los cuales se ha internado la opinión del mundo todo y las inteligencias más preclaras del siglo.

¿Con qué derecho podremos exigir que se nos respete en nuestra vida, si no respetamos la vida de los demás? ¿Como podremos, plañideras, espantarnos ante la tentativa, si no nos hemos horrorizado en presencia de los hechos consumados?

Para ser lógicos hay que condenar todas las violencias, empezando por las de arriba, porque éstas, sobre ser más criminales por hallarse menos expuestas á riesgos, provocan las violencias de abajo.

Y ¡ojalá sea aprovechada esta saludable lección, y entren, quienes no lo están, en razón, para que todos podamos permanecer en el ejercicio pacífico del derecho!

Así lo deseamos, y á ese fin encaminaremos nuestra acción, á menos que altos vientos de locura tuerzan nuestras naturales inclinaciones.

**ESTERIL Y EFICAZ**

Al mismo tiempo que no dejan de tener razón los que combaten el parlamentarismo retórico y huero, no van descarriados los partidarios de los que creen que la labor parlamentaria puede ser útil y provechosa; sobre todo si nos fijamos en el ejemplo que hoy salta á la vista,

notaremos como tanto unos como otros estaban en lo cierto de cuanto afirmaban, pero sin dejar de comprender que hay que ceder en ambas partes á fin de que la armonía traiga consigo, á la vez que el convencimiento de unos, que no deje el menor rastro de duda en los otros.

¿Qué hasta el 1909 el pueblo fué víctima de las promesas de los monárquicos á la par que se equivocó al depositar la confianza en una minoría republicana que se comprometió á hacer la revolución en plazo no muy lejano? eso ni que decir tiene, porque todos sabemos que los monárquicos son de por sí ruines y nada se puede esperar de ellos que redunde en beneficio de la generalidad de los ciudadanos.

Y en cuanto á lo que á los republicanos afecta, justo es reconocer que aunque con propósitos más altruistas siempre pecaron de cándidos la mayoría y debido á esta debilidad y á dejarse llevar por espíritus malignos, el que un régimen reaccionario como el que hoy impera, haya podido pasar una vida tranquila más de una tercera parte de siglo, teniendo que lamentar el pueblo español la intervención de esa minoría, que aunque de hombres ilustres han sido impotentes para sacar á la vergüenza pública á todos los apaches que gobernaron á esta nación siempre pobre por culpa de esos patriotas aspirantes á ministro que se apoderan del tesoro sin temor á que la benemérita les coja sorprendidos con las manos hundidas hasta los codos en lo que á ellos no les importa. De aquí el que se perdiera la esperanza en las oposiciones y se combatiera al parlamentarismo.

«Siempre harán lo mismo»—esta era la opinión de los que se hicieron viejos y nunca les faltó la voluntad de votar por los antidinásticos aunque cansados de ver lo poco eficaz que eran sus esfuerzos.

«La conjunción también cesará en la campaña hostil que está haciendo contra el Gobierno y finalizará como todas las oposiciones, rindiéndose cuando los que hay en el poder les pidan una tregua»—opinan así los que no saben que el pueblo está compuesto en tribunal permanente para despojar á aquel diputado que faltando á su palabra de honor no esté dispuesto á barrer á la monarquía.

VICENTE SANTAMARIA

**Acto civil**

El sábado de la semana pasada tuvo lugar, según habíamos anunciado, el casamiento civil de nuestros amigos Juan Pomares y Carmen Porcel.

A la hora previamente señalada se reunieron en la casa Porcel las familias de los contrayentes Francisco Porcel y Pedro Hernández, hermano y antiguo amigo respectivamente del padre de la novia y ambos amigos nuestros, que residentes desde hace tiempo en Orán han venido expresamente para asistir á este acto, con la numerosa concurrencia de mujeres y hombres que asistía á la boda.

Puestos los interesados y la comitiva en marcha, á nuestro paso por la calle tuvimos la satisfacción de ver cómo las gentes se aglomeraban considerablemente en todas las bocalles y balcones ansiosas de testimoniar sus simpatías con el acto que se realizaba.

Una vez en el Juzgado municipal, se celebró la ceremonia con la asistencia de los testigos Amalio Lozano y José Vives, galantemente invitados por los novios.

Del Juzgado municipal partieron esposos, familias y demás asistentes al Teatro Llorente, donde el prestigioso D. José Casanova sirvió un «lunch» de los que dan fama, y que le ha acreditado de tener gusto exquisito para preparar esta clase de actos.

Terminado el «lunch», el amigo Pomares usó de la palabra expresando á los concurrentes su agradecimiento por haberle acompañado en aquel solemne momento y los amigos Lozano, Blasco, Botella Tello y Vives hablaron enalteciendo el acto que se había llevado á cabo y á sus protagonistas, que constituían una familia sin hipocresías y libre de preocupaciones dañosas y perjudiciales.

Al final se cantó la «Marsellesa de la Paz» por hombres y mujeres, y poseídos todos del mayor entusiasmo y haciendo votos por la felicidad de la simpática pareja, acompañaron á ésta á su casa, con lo cual se dió por terminado el acto.

Muy bien, y que lo repitan otros es lo que deseamos.

Que si lo repetirán.

Cuantos más tontos hay en un país, tantos más milagros se creen.

Pablo Zachias

## Influencia de la mujer en la familia

### IV

La situación estacionaria en que ha permanecido hasta hace muy poco la educación femenina, podría hacer creer que la naturaleza no ha hecho á la mujer capaz de recibir una instrucción vasta y profunda.

España, sobre todo, es la nación más atrasada de Europa, sin exceptuar á otros pueblos que nosotros compadecemos. Indignación y vergüenza debe causar esta verdad y más aún el comprender que las mujeres españolas por su imaginación meridional, por su espíritu vivo y despierto, por su inteligencia clarísima, por su carácter generoso y susceptible, podrían ser sin disputa las que mejor aprovecharían una instrucción sólida, práctica y conveniente, pero su vida está condensada á la rutina de tal modo, que siente un miedo profundo á dar un paso más en el luminoso camino de la civilización y del progreso humano; por otra parte el ridículo, amenaza á la que pretende salir de la senda trazada por la más estúpida y absurda de las preocupaciones.

Las sociedades modernas están lejos de haber cegado para siempre ese fatal camino, hijas de la conquistista, no han renunciado del todo á la desdichada herencia de su madre, y aún hay leyes para las mujeres que parecen escritas con una lanza, costumbres formadas en el campamento romano y opiniones salidas del castillo feudal.

No obstante, el progreso es visible, la fuerza es cada vez menos fuerte y en casi todas sus manifestaciones paga tributo á la inteligencia.

Considerada la mujer á la brillante y radiosa luz del progreso, es decir, bajo su más elevado aspecto, es el elemento más poderoso ó influyente para conseguir y llevar á su magnífico apogeo, la armonía, la civilización, la cultura á la familia, en particular, y á la sociedad, en general.

El hombre es el primero á quien debe interesar que la educación de la mujer sea una verdad, pero una educación seria, práctica, inteligente y razonada; para que pueda servir de sólida base á las virtudes públicas y privadas, y que, como hija, esposa y madre, ocupe el lugar que le corresponde en la sociedad y en la familia.

Mientras el hombre no cumpla con este deber, no podrá tampoco exigir que la mujer cumpla con los suyos.

Si mucho en el presente, si todo en el porvenir depende del reinado de la inteligencia y está demostrado evidentemente que no existe inferioridad orgánica en la mujer con respecto al hombre, demos un paso más que nos acerque á ese tipo ideal de la mujer del porvenir, buena é ilustrada, sencilla en sus gustos, firme y constante en sus decisiones, para que su cultura le permita razonar sus creencias, sin que puedan cegarla las oscuras y tenebrosas sombras que hoy envuelven su imaginación.

Continuará

## A las mujeres obreras

Hará ocho ó nueve años que apareció en una hoja del Centro Obrero del 1.º de Mayo un artículo firmado por una mujer, invitando á sus compañeras á organizar una Sociedad de Socorros mutuos y no se llevó á efecto el proyecto de aquella compañera inspirada en un ideal tan hermoso.

Después, cuatro años más tarde, cuando el valiente é incansable luchador José Sanjuan Juan, ejerció el cargo de profesor de la Escuela laica de esta localidad, intentó organizar otra sociedad de mujeres, pero de resistencia, también quedó proyectada.

Hoy se ha proyectado una proposición en la Agrupación Socialista para que ésta se tome la molestia y el trabajo de organizar esa sociedad que tanta falta le hace á la Obrera Crevillentina, que cuando tiene la desgracia de coger una enfermedad no puede alimentarla la familia, no sólo que no puede alimentarla, sino que carece de auxilios facultativos y farmacéuticos.

Aunque el Ayuntamiento paga la Beneficencia, la mayor parte de las veces no son atendidos los pobres como merecen, porque aquí no consideran á los jornaleros como pobres, consideran como pobres á los que mendigan un pedazo de pan baboso y aún hay veces que no.

Obreras, por todas estas razones y otras más que no hace falta os las diga, debéis asociaros para combatir contra las enfermedades.

Obreras, no hay que pasar el tiempo en esas sociedades que solo os pintan una cosa que en realidad no es.

Hay que aprestarse á formar la Sociedad de Socorros mutuos.

En el Centro Obrero tienen cabida todas las sociedades obreras y en el Centro Obrero debe instalarse esta sociedad, juntamente con todas sus compañeras; que hay local para todas; también podéis formar el Montepío funerario que tantos beneficios os reporta.

Con que, obreras, no hay que desmayar: á asociarse.

EL CORRESPONSAL  
Crevillente 25 Julio 1910.

**En huelga formidable se hallan envueltos los obreros mineros de Bilbao. Sus patronos, altaneros y crueles como siempre, muéstranse intransigentes. Y el Gobierno, que no ha tenido una frase de reproche para esos verdugos enriquecidos con el sudor de los proletarios, ha anunciado que si éstos cometen algún desmán, la represión será dura.**

**Este es el papel que en la actual sociedad desempeñan los Gobiernos: el de representantes de la burguesía.**

## A los valientes librepensadores Juan Bomares y Carmen Boreel

¡Cuánto siento no poder abandonar la clase para asistir al grandioso acto que celebrareis el próximo sábado!

Así se hace, así se cumple; quien habla y no practica nada hace de mérito.

El clericalismo hace como que se asusta cuando solamente se habla en el mitin ó en el periódico y no se lleva á la práctica la predicación; y suele decir que las palabras se las lleva el viento, pero cuando se celebra un acto civil, entonces grita y rabia y enfurecido, arremete contra los que no creemos en arcaicas doctrinas y... nos-excomulga; ya que no puede hacer otra cosa.

Suele decir el cura: «Nada me importa que el librepensador hable, ni que deje de venir á la iglesia, ni que censure mis embustes; lo que me importa mucho, es, que cuando nazca, se case ó fallezca, venga á pedir mis axilios y pague religiosamente los derechos de la iglesia; eso prueba que se han invertido muchos siglos de predicación, se han sabido infiltrar el temor entre la multitud y cuesta mucho de perder la fé que desde niños se les ha inculcado». Pero cuando á las palabras nuestras acompañan los hechos, ya no hablan lo mismo por que ven el terreno que van perdiendo.

Cuando se celebra un acto civil en cualquier punto de España, tengo una grande y verdadera satisfacción y quisiera poder asistir á todos ellos.

Elche va poniéndose al frente de los pueblos progresivos y esto es un honor para los ilicitanos.

Adelante, pues y no desmayar que la razón vence á la sin razón.

Si tuvierais muchos imitadores, España quedaría á la vanguardia de las naciones cultas, que es lo que deseamos.

Ahí teneis buenos luchadores que se interesan vivamente por el despertar de ese pueblo.

Con ellos y con vosotros estoy brindando por vuestra felicidad y por el acto grandioso que vais á llevar á cabo.

Nuestra lista de día en día aumenta; ya somos muchos y seremos más todavía dentro de poco, ¡alegrémonos!

Con un fuerte ¡viva á la emancipación! y ¡abajo la ignorancia! causante de tantos males, se despide vuestro correligionario que os desea salud y libertad

JOSÉ SANJUAN  
Director de la Escuela laica  
San Vicente del Raspeig 20 Julio 1910.

**La religión es el opio del proletariado.**

Marx

## Tomás Campanella

El importante periodo filosófico inaugurado en Italia por Telesio, y que tuvo su primer mártir en el infortunado Jordano Bruno, cuenta entre sus celebridades al famoso y no menos desgraciado Tomás Campanella.

Nació Campanella en un lugar de Calabria llamado Stegnano, el año 1568, y entró muy joven en la orden de dominicos, profesando en el convento de Stilo. Habiendo leído todos los libros de Santo Tomas y Alberto el Grande, y agotado cuanto se enseñaba en las escuelas, Campanella demostró muy pronto en las controversias públicas, que había roto con todas las sutilezas de la ciencia escolástica, incapaz de satisfacer su poderosa imaginación y su genio privilegiado, audaz é independiente.

A los 13 años, Campanella era poeta, y se entregaba al estudio con ardor y constancia, pero al mismo tiempo, con toda la fantasía de su genio libre y osado, trabajando con pasión, en una hora hubiera querido comprender y definir lo que otros empleaban años enteros en concebir.

Su alma sedienta de verdad, se hallaba aun encerrada en aquella filosofía escolástica, calcada sobre la de Aristóteles, que no se atrevía á dar un paso sin apoyarse en la autoridad, y que encadenaba el espíritu humano en vez de empujarlo hacia adelante, que es la verdadera filosofía.

Cuando Campanella hubo pronunciado sus votos fué destinado á San Giorgio, convento importante de su orden.

A los pocos días de estar allí, presentósele una ocasión de darse á conocer. El profesor de filosofía de su convento fué llamado por los franciscanos de Cosenza, para que defendiese públicamente sus opiniones filosóficas contra las de esta orden, pero no pudiendo acudir el profesor á este llamamiento por hallarse enfermo, envió en su lugar á Tomás Campanella. Al presentarse en el salón del convento de franciscanos en que debía tener lugar el filosófico combate, oyó en todo el auditorio un murmullo de admiración. ¿Cómo osaba medirse aquel experto escolar con un anciano adiestrado en las argucias de la escolástica? Aguardábase con curiosidad el resultado de esta lucha.

Campanella interesó desde luego al auditorio por su juventud, y cautivó enseguida por su elocuencia, batió á su adversario sobre todos los puntos, y su triunfo fué tanto más completo, cuanto que había vencido al franciscano en su propio convento, en medio de los suyos, mientras que él era solo y desconocido.

La muchedumbre que le rodeaba pasó de la admiración al entusiasmo y tributó al sabio dominico una verdadera y merecida ovación.

El auditorio que le rodeaba comparábase con los más célebres filóso-

# TRABAJO

fos de la edad media y algunos hombres más ilustrados que la muchedumbre exclamaron, que el espíritu de Telesio había pasado al alma de aquel joven.

¡Telesio! Aquel nombre hería por primera vez los oídos de Campanella. ¿Quién era aquel Telesio, que ensalzaban en torno suyo? Infórmase, pregunta con vivacidad, y sabe que Bernardino Telesio es un filósofo de Cosenza, que enseñó mucho tiempo la filosofía en Nápoles. Telesio había querido combatir la enseñanza servil de Aristóteles y arrancar el espíritu humano de las trabas de la rutina; pero el clero persiguió al innovador y proscribió su doctrina.

Ardiendo en deseos de conocer a Telesio, encerróse Campanella con sus obras, leyólas, y con grande alegría halló en ellas la expresión de las nuevas ideas que sentía fermentar en su mente.

Lleno de simpatía por el autor de tan grandes obras, quiso conocer aquel anciano octogenario, que bajaba entonces al sepulcro, herido por el dolor de haber perdido á su hijo único.

Pero como no podía verle sin el consentimiento de sus superiores, pidió permiso á los dominicos, que éstos le negaron, oponiéndose á aquella entrevista.

Temían, sin duda, que el alma ardiente del joven se inflamase por las doctrinas heréticas del anciano.

(Continuará)

(De la Historia de las persecuciones políticas y religiosas en Europa.)

*Por ir D. Juan á misa con presteza cayó al suelo y rompióse la cabeza.*

*Absteneos, lectores, de ir á misa lo mismo muy despacio que de prisa.*

PADRE ROMEO

## En el Ayuntamiento

Sesión del 22 de Julio

Abrela el Sr. Sansano, con asistencia de ocho concejales más, y es aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprueban varias instancias para obras, otras sobre baja de consumos y pasan las demás á informes de las comisiones correspondientes.

Se da lectura á un informe de la comisión que entiende en el alumbrado público, y á propuesta del señor Selva, apoyada por nuestro amigo Vives, queda el informe para estudio hasta la próxima sesión, con objeto de que los señores concejales ausentes, cuya asistencia á las sesiones se suplica, acudan á examinar el dictamen de la comisión y á señalar los reparos que le encuentren.

Por los señores alcalde, D. Marceliano Coquillat, notable arquitecto paisano nuestro y D. Pedro Ibarra, cronista de Elche, se da cuenta de la

visita girada á la fuente de Barrenas, y de ello, de la memoria leída por el Sr. Ibarra y de las explicaciones que á instancia de la corporación da el Sr. Coquillat, se viene en conocimiento de que Elche es uno de los más ricos en aguas, no solamente de la provincia, sino también de España; que dentro de poco, con algo de buena voluntad por parte de la corporación, se tendrá agua abundante que satisfará las necesidades de la población y aún producirá un sobrante y que ha sido obra infame la de los Ayuntamientos anteriores que abandonaron los proyectos que hoy se están llevando á la práctica.

El público acoge con aplausos las manifestaciones que sobre la traída de las aguas se hacen, y el Ayuntamiento da un voto de gracias á los Sres. Coquillat é Ibarra por su benemérita labor.

Sesión del 29

En segunda convocatoria y con asistencia de siete concejales y el señor Sansano (cada vez menos concejales), abre éste la sesión, siendo aprobada el acta de la anterior.

Se da lectura á un oficio del que resulta, según opinión de peritos y técnicos, que merced al abandono en que los Ayuntamientos anteriores han tenido al puente llamado de la Virgen, éste necesita de obras y reparaciones que ascienden á algunos miles de pesetas, todos cuyos defectos acaso se puedan corregir al construir el nuevo puente que va á empezarse en breve. Se queda, pues, en espera.

Se da cuenta, con la lectura de la *Gaceta*, de que pronto darán comienzo á las obras de canalización del Vinalopó, con lo cual se ocuparán muchos brazos hoy parados.

Se aprueba definitivamente y por unanimidad el informe que en la sesión anterior quedó sobre la mesa, referente á considerar de la propiedad del Municipio las lámparas del alumbrado público que se utilizaban cuando suministraba el fluido eléctrico la anterior sociedad.

Nuestro amigo Vives propone se gire una visita al Hospital, con asistencia del maestro albañil, para ver las habitaciones de que se dispone y las obras que, dados los recursos de que cuenta el Ayuntamiento, pueden hacerse. El Sr. Sansano promete girar la visita aquella misma tarde á las cinco, para lo cual invita á los concejales.

También propone nuestro compañero que en el presupuesto carcelario se procure sustituir al capellán de la cárcel por un maestro de escuela que dé instrucción á los presos. El Sr. Sansano ofrece tener presente lo del maestro, sin desatender lo del capellán.

Y con esto se da por terminada la sesión.

*Por mucho que haga un Gobierno no logrará hacer simpática á la nación una causa que le es odiosa.*

## Injusticias sociales

Cuando el explotado Gabriel Requena, estaba trabajando en la mina «El Sinapismo», fué gravemente herido á consecuencia del desprendimiento de tierras que hubo.

En una camilla trasladaron al hospital al desgraciado Requena, hecho una masa deforme, descompuesta casi, horripilante. Parecía que los buitres carnívoros de la burguesía habíanle clavado sus sanguinarias garras monstruosas é inhumanas, haciendo con el cuerpo de aquel infeliz, un estudio anatómico en la sala de la codicia social y de la tortura más despreciables.

Esto es tristísimo, conmovedor; lo es también la pésima situación económica, el calvario obscuro, horrendo, que recorría el infortunado obrero, víctima del peor abandono y egoísmo burgués.

Tiene el indicado esclavo cuatro hijas; su esposa hállase en un estado que pronto dará á luz ante la madre naturaleza, un nuevo mártir más, que sufrirá tranquilamente las caricias amargas del hambre, del desamor, del ya caduco régimen de la burguesía.

Habita la familia desgraciada de referencia, en una pequeñísima choza mal construída, que hay en las afueras de este pueblo, próxima á un camino que conduce á varias minas, y cuya techumbre está compuesta de juncos y de algunas viejas esteras mugrientas. La puerta de entrada es de madera. Cerradura no tiene. ¿Para qué? ¿Quién vá á cargar con el mueblaje que allí hay?

Aquellas personas, más bien que productos de la actual civilización, son naufragos arrojados despreciaivamente á la playa de la incultura y de la desesperación, lo mismo exactamente que si fuesen seres que habitaran salvajes desiertos, en aquella época antiquísima que la historia denomina con el nombre de la «Edad de Piedra», cuando el salvajismo más despótico tenía el dominio de la raza humana, empuñando el látigo de la crueldad y del barbarismo.

¿Y si el ya expresado minero muriese, que es lo más probable, qué porvenir halagüeño les aguarda á esa tan respetable familia?

¿Dónde irían á parar las referidas personas?

¿Podeis consolaros, desgraciados parias, porque ya habrán marchado á los puertos marítimos, los ricos y sus señoras bien trajeadas á hacer derroche de aquellas riquezas que no produjeron, que á vosotros os hacen falta para alimentaros, vestiros, y adquirir la hermosa instrucción que tambien necesitáis!

¡Alegraos, sí, que muy pronto los caritativos adinerados van á remediar vuestros sufrimientos!

Vivid tranquilos y no os rebeléis que no teneis derecho tampoco á eso. Ser muy sumisos, resignaos, no exhaleis ni la queja más leve. Aguantad, sufrid. Dejad que la total ca-

rencia de alimentos nutritivos de vuestros estómagos desfallecidos devore. ¡Qué importa! ¿Vosotros teneis vida? ¡Mentira, martirios, desesperaciones crueles, son los que os envuelven! Pues, entonces debéis de desear que la muerte os redima de tantas iniquidades como os agobian.

\* \* \*

El obrero José López, tuvo la desgracia de caer desde la altura de ochenta metros hasta ciento, falleciendo á causa de las heridas que recibió en aquella horriosa caída.

En la mina «Santa Paula», donde bajaba aquel mártir del trabajo, subido en una cuba, fué donde le ocurrió el accidente que le arrebató la existencia.

Deja en el peor abandono á su esposa y á tres hijos.

¡Siempre lo mismo, el hambre destrozando vidas obreras cobardemente! Los tiranos cada vez más egoístas, inhumanos, cegados por la vil pasión de la avaricia.

Al considerar nosotros los socialistas, tantos atropellos y miserias sociales, sentimos justísima indignación, odio, ira, coraje, desprecio á esta sociedad capitalista que es la culpable de tan profundo malestar.

Y por eso también, respondiendo á los dictados de nuestra conciencia, somos incansables en la redentora propaganda que hacemos del ideal socialista, porque de ese modo contribuimos á que llegue á establecerse la nueva humanidad justiciara, amorosa y progresiva, sin tiranías ni absurdos de ninguna clase.

PEDRO PARRILLA

La Carolina.

## El derecho de propiedad

*Dos aldeanos paseábanse una tarde, sin decir palabra, embriagados en la contemplación del firmamento:*

—¿En qué piensas tú?—preguntó uno.

—Yo me imagino—respondió el interpelado—que el cielo es un prado inmenso del cual soy yo el único propietario.

—Y yo—replicó el primero, afanoso de demostrar una facilidad imaginativa tan grande como la de su compañero—me parece que todas las estrellas son un rebaño de carneras de mi exclusiva propiedad que pacen en tu prado...

—Paciendo en mi prado... ¡Ah ladrón! Y los aldeanos se enzarzaron á golpes.

X.

## NOTICIAS

Acto civil

Ha tenido lugar el casamiento civil de nuestro correligionario Juan Pomares Marco con la agraciada joven Carmen Porcel Sánchez, de cuyo acto damos cuenta en otro lugar de este número.

Nuestra enhorabuena.

Tipografía J. Agulló.—Elche.

# ANUNCIOS

## Cooperativa de Consumo San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos,  
vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: **San Jorge, 23 ELCHE**

## FARMACIA A. Coquillat

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Ovulos, Aguas minero medicinal, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la farmacia Moderna.

- Aceite hígado bacalao
- Agua oxigenada
  - » Azahar
  - » Carabafia
  - » Insalus
  - » Loeches
  - » Mondariz
  - » Rubinat
  - » Tona
  - » Vichy
  - » Vilajuigo
  - » Vals
- Alcohol Ricles
- Ampollas yoduroti'o
- Anticólico Salvador
  - » Miravet
  - » Swankieft
- Antifebrifugo Llopis
- Bálsamo Bengue
- Callicida Escríbá
- Cascarina Leprince
- Carnina Lefrank
- Carne V. Garcia
  - » Liebig
  - » Alfonso
  - » Carne Valentine
- Cápsulas Adrián
- éter-amil-valeriano.
- benzoyodhedrina Bruel

- » Cognet
- Cloroformo Adrián
- Comprimidos Vichy
- Cremo bismuto
  - » Simón
- Denticida Izquierdo
- Dinamógeno S. Carlos
- Elixir estomacal S. Carlos
  - » guayacol Torrens
  - » V. Pérez
  - » Verdi
  - » Iyon polibromurado
  - » tridigestivo
  - » clorhidro pepsico
- Emp'astos porcosos
- Emofosforina Serra
- Emulsión Scot
  - » Marfil
  - » Grau
- Esancofele Bisleri
- Estafilasa Doyen
- Escofinas
- Esencia Koc Cozalillas
- Ferro-quina Bisleri
- Fosphatina
- Fuego Conceiro
- Graegas Deschiens
- Glicerofosfato Espinar
  - » Robin

- Graegas Nepdhol
- Granos Frank
- Gránulos dosimétricos
- Gotas Vanádicas
- Harina Lacteada
- Helicina Lamare
- Hemicranina Caldei o
- Hierro Bravais
  - » Múnera
- Histógeno Llopis
- Yodalosa
- Jabones medicinales
- Jarabe Hipofosfitos Cli-ment
  - » Facto - fosfatao Durard
  - » Yodurohierro Espinar
  - » Blancard
  - » Quina Laroche
  - » Cromoform Ramy
  - » Estrany
  - » Larose
  - » Quebracho
  - » Aguiló
  - » Hojas nogal
  - » Digital
  - » Rabano Yodado
  - » Yodo-tánico

- » Femoglobina
- » Gisbert
- » Crea
- » Seigel
- » Domenech
- » Seras
- » Pagliano
- » Médula vaca
- » Guayacol
- » Glicerofosfates
- Kola Astier
- Levadura Coire
- Licor brea
  - » del Polo
- Linimento A. Ojea
  - » Formiguera
- Magnesia Bishop
  - » Kings
  - » Trigo
- Panacea Wecken
- Pastillas Valda
  - » Andreu
  - » Bonald
  - » Merino
  - » C. Pérez
  - » Belloc
  - » Jeba
  - » Zampironi
  - » Richard

- Papel Armenia
- Pasta dentrificica
- Peptonato hierro Espinar
- Petróleo Gal
- Pildoras Blancard
  - » Deaud
  - » Brandet
  - » Bristol
  - » Cros
  - » F. Izquierdo
  - » Holloway
  - » Pink
- Piperacina Villegas
- Pomada Verges
- Poción Brú
- Polvos Pagliano
- Purgante A. Fabiá
- Púrgen
- Quina Laroche
- Quinina dulce
- Rob La fecteur
- Sándalo Mydi
- Sales galactógenas
  - » Vichy
- Salicilato V. Pérez
- Sen-sen
- Solución Coirse
  - » Pautauberge
  - » Leras

- Te chambard
  - » Tinte Arroyo
  - » Siciliano
  - » Richard
- Teroidina Tursó
- Tónico nervioso Cera
- Tópico Fuentes
  - » Miravet
- Vino hemoglobina
  - » Peptonat
  - » Quina
  - » Yodo-tónico
  - » Kola
  - » Orquídeo
  - » Vial
  - » Vanádico
- Vegigatorio Bidet
  - » Completo surtido en cápsulas, entre las que se hallan las siguientes: Sándalo, copaiba, cubebas, guayacol, eucalipto, terpinol, creosol, morruhol morruhol creosol, eter sulfúrico, esencia tremen-tina, yodoformo, apiol, ic-tiol, aceite de ricino, acei-te de hígado de bacalao, etcétera.

## TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN

Barrio de San Jerónimo, 33—ELCHE

ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino a 8 pesetas y de olivera a 10.

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros a 13 y 14 pesetas; se

### Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista  
**TIENE PARA LA VENTA**

- |  |  |
|--|--|
| <p><b>A 50 céntimos</b></p> <p>«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.</p> <p>«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.</p> <p><b>A 30 céntimos</b></p> <p>«Sin patrial», por Manuel Torres y Ramón Brotons.</p> <p><b>A 25 céntimos</b></p> <p>«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.</p> <p>«El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.</p> <p>«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.</p> <p>«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.</p> <p>Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.</p> <p><b>A 20 céntimos</b></p> <p>Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.</p> | <p><b>A 15 céntimos</b></p> <p>Vida Socialista.</p> <p>Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».</p> <p><b>A 10 céntimos</b></p> <p>Almanaque Socialista para 1910.</p> <p><b>A 5 céntimos</b></p> <p>Los Emigrantes.</p> <p>El hijo del minero</p> <p>Confía en Dios...</p> <p>El ciegucecito.</p> <p>«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.</p> <p>«A los campesinos», por Eugenio Clacch.</p> <p>«Los deberes de los ricos»</p> <p>«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.</p> <p>«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom.</p> <p>«Doctrina Socialista», Carretero.</p> <p>También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirir las los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.</p> |
|--|--|

### DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio a su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

### “ANTIGRIPPAL” SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

### TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.